



Fecha:	13 de septiembre de 2024.
Funcionario:	Oficina de Medio Ambiente.
Tema:	Informe Socialización de estrategias para el ahorro del papel, uso eficiente de recursos, separación en la fuente y medidas de adaptación al cambio climático.
Lugar:	Institución Departamental Salesiano Miguel Unía – Inmaculada

INTRODUCCIÓN

La Administración Municipal, a través de la Oficina de Medio Ambiente, en el marco de su plan de desarrollo municipal 2024-2027 tiene dentro de sus proyectos DESARROLLO DE ACCIONES QUE PROMUEVEN LA EDUCACIÓN AMBIENTAL QUE CONTRIBUYEN A LA CONSERVACIÓN Y EL MANEJO ADECUADO DE LOS BOSQUES Y LA BIODIVERSIDAD DEL MUNICIPIO DE AGUA DE DIOS,

El bienestar verde también implica la promoción de estilos de vida hacia patrones más conscientes y responsables, que incluyan la reducción del consumo excesivo, la elección de opciones de transporte y alimentación sostenibles, y la promoción de la reutilización y el reciclaje. Esto va de la mano con el fomento de la conciencia ambiental y la educación pública sobre la importancia de proteger y preservar nuestro entorno natural para las generaciones futuras.

El desarrollo de acciones que promuevan la educación ambiental en el municipio de Agua de Dios es crucial para fomentar la conservación y el manejo adecuado de sus bosques y biodiversidad. Estas iniciativas educativas no solo aumentan la conciencia sobre la importancia de los ecosistemas locales y la biodiversidad, sino que también capacitan a la comunidad en prácticas sostenibles de uso del suelo, agricultura responsable y protección de hábitats naturales. Al empoderar a los ciudadanos con conocimientos y habilidades ambientales, se fortalece su compromiso con la protección del medio ambiente, asegurando así la preservación de los recursos naturales y la biodiversidad para las generaciones presentes y futuras en Agua de Dios.

En este orden de ideas y consciente de esto, la administración municipal para darle cumplimiento al PDM en su meta 189 realizar el fortalecimiento a la implementación de tres (3) PRAES durante el cuatrienio mediante la socialización de estrategias para el ahorro del papel, uso eficiente de recursos, separación en la fuente y medidas de adaptación al cambio climático con el fin de fomentar la gestión adecuada de los residuos lo cual es un desafío crucial en nuestra sociedad moderna, la educación ambiental se ha caracterizado por ser un aliado en la búsqueda de alternativas para contribuir al estado actual del ambiente, para tener nuevas generaciones con conciencia y con pensamiento crítico que impacte a largo plazo, por tan importante razón una de las estrategias más efectivas para abordar este problema es la separación en la fuente.

OBJETIVO GENERAL



Promover la conciencia y la acción en la comunidad educativa sobre la importancia del ahorro de papel, el uso eficiente de recursos, separación en la fuente y la implementación de medidas de adaptación al cambio climático, con el fin de fomentar prácticas sostenibles y responsables.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- Instruir a los estudiantes sobre la maneja correcta de disponer los residuos sólidos.
- Promover la reutilización de papel y la correcta separación en la fuente.
- Socializar la importancia del uso racional de los recursos, entre ellos, agua, papel y energía.
- Indicar las estrategias de medidas de adaptación al cambio climático, con el fin de fomentar prácticas sostenibles y responsables.

DESARROLLO DE LA SOCIALIZACION

En el marco del Proyecto Ambiental Escolar (PRAE), la administración municipal mediante la Oficina de Medio Ambiente dio a conocer la importancia del ahorro de papel, el uso eficiente de recursos, la separación en la fuente de residuos y la implementación de medidas de adaptación al cambio climático en la Institución Educativa Departamental Salesiano Miguel Unía y Inmaculada, con el fin de fomentar prácticas sostenibles y responsables.

El día 13 de septiembre del presente año, la administración municipal asistió a las instituciones Miguel Unía y Inmaculada en la cual realizó la socialización en cada salón de clase mediante charlas e interacción para poner en conocimiento de los estudiantes los diferentes temas que se deseaban dar a conocer tales como:

separación en la fuente como una práctica esencial para reducir la cantidad de residuos que llegan a los vertederos y minimizar el impacto ambiental. Los estudiantes aprendieron a diferenciar entre residuos orgánicos aprovechables y no aprovechables, y se les proporcionaron ejemplos prácticos de cómo clasificar correctamente los residuos en sus hogares y en la escuela.

Las estrategias de cambio climático, el cambio climático, se refiere a los cambios a largo plazo de las temperaturas y los patrones climáticos. Las actividades humanas han sido el principal motor del cambio climático, debido principalmente a la quema de combustibles fósiles como el carbón, el petróleo y el gas. el cambio climático exige tanto su mitigación como la adaptación al mismo. Ambas son piezas indispensables y se complementan mutuamente. A medida que el cambio climático y el calentamiento global alcanzan niveles críticos, es imperativo accionar en ambas áreas para detener su avance, reducir sus efectos y prepararnos para un nuevo escenario.

La mitigación del cambio climático se centra en reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y frenar de raíz el cambio climático. Mientras tanto, la adaptación busca multiplicar la resiliencia de las comunidades y ecosistemas frente a los impactos adversos que ya están ocurriendo.



La Administración municipal está implementando medidas de mitigación las cuales incluyen la reforestación y la conservación de los ecosistemas. Por otro lado, acciones de adaptación incluyen la gestión del agua, la promoción de la arquitectura resiliente y la diversificación de cultivos.

Finalmente, se invitó a los estudiantes que participaron en la socialización a ser agentes de cambio en sus hogares y comunidades, en dicha socialización participaron aproximadamente 767 estudiantes tanto de la sede Miguel Unía e Inmaculada.

Anexos.

- Registro fotográfico


JULIAN DAVID LUNA PIZZA
Jefe de la Oficina Asesora de Planeación

Elaboró: Daniel Cruz Aguilar- Apoyo Área Ambiental
Proyectó: Paola Hoyos – Coordinadora Ambiental
Revisó Mauricio Barreto – Apoyo Profesional Área Ambiental
Aprobó: Julián David Luna Pizza -Jefe de la Oficina Asesora de Planeación



REGISTRO FOTOGRAFICO

